留寿都高校だより

令和4年10月号

(令和4年10月31日発行) TEL(0136)46-3376 FAX(0136)46-3386

校長より

北海道留寿都高等学校長 齋藤 讓 一

日に日に気温が下がり、18 日には中山峠で積雪がみられるなど、本格的な寒さを前に 冬支度を進める時期となりました。新型コロナウイルスの状況は依然として予断を許さな い状況が続いていますが、学校では感染防止対策をとりながらの教育活動を続けていると ころです。

さて、26日から北陸で開催された第73回日本学校農業クラブ全国大会(北陸大会) 農業鑑定競技に3年生の山口和君、松山遥平君が出場しました。7月の卓球部女子団体、 8月のバドミントン部女子団体に続いて、本校生徒が全国大会に出場できたことは大変嬉 しく思います。2名が出場した農業鑑定競技は、農業に関する知識・技術の定着度を競う 競技で全国から約1000名の生徒が出場するものです。その大会規模の大きさに大きな プレッシャーを感じたと思いますが、この経験がより一段と自分自身を成長させたことと 思います。次年度以降も本校生徒が出場できることを期待します。11月には2年生の見 学旅行が計画されています。3年ぶりの広島・関西方面への見学旅行となりますが、まず は、しっかりと体調管理をしてください。

保護者の皆様におかれましては、引き続き留寿都高校の教育活動に対し、より一層のご協力とご支援をよろしくお願い申し上げます。

SDGs とモンゴル遊牧民文化

国際交流部の活動に、NPO 法人北方アジア文化交流センター「しゃがぁ」理事長の西村幹也さんを講師に招き、上記のタイトルで講演していただきました。モンゴルの地理や近現代史等を現地に何度も行っておさめた写真等と一緒に紹介していただきました。また、遊牧文化を通して SDG s についても深い視点を持つこともできました。

講演の中で「遊牧民は花を摘んで家には飾らない。彼らは、あるものはそのままにする。 自然にあるものは人間のものではないと考えます。」という言葉が心に響きました。



(子ども頃から馬に乗る遊牧民)



(トナカイと遊ぶ子ども)



留寿都高校収穫感謝祭

9月30日(金)に本校を会場に収穫感謝祭を実施しました。午前中の農産物販売では、多くの村民の皆様に来校していただきました。

その後、生徒が栽培管理した農産物の奉納・生産物報告を行いました。農産物販売等でご来校いただきました村民の皆様に感謝申し上げます。







保育所交流事業

10月12日(水)にるすつ保育所の皆さんと、今年最後の交流となるサツマイモの収穫体験を行いました。今年度の交流会は感染対策を実施しながら、播種から収穫までの作業を保育所の皆さんと行う事ができました。次年度も引き続き一緒に交流会ができることを楽しみにしています。













小学校交流事業

10月26日(水)には、留寿都小学校1・2年生を招いて、春先に種をまいたダイズの収穫を行いました。本校担当は1年生で、代表の佐々木零君が収穫方法を説明してから作業を行いました。最後にさやを開いて中に入っているダイズを見せると、子ども達は興味津々で集まってきました。こういった感動を大切にしたいですね。小学校との交流も今年度最後となりますが、これを機会に食に興味を持ってくれると嬉しいです。





奉仕活動

10月19日(水)の午後より、村内のゴミ拾いを実施しました。今回の奉仕活動は、ホームルーム美化委員会が中心となり生農会と協力し実施する運びとなりました。10℃以下と気温も低くとても寒い状況ではありましたが、道の駅、役場、銀河の杜、清澄寮方面へ移動し、ゴミ袋8袋分のゴミを拾うことができました。最後に分別し奉仕活動を終了しました。次年度も引き続き、奉仕活動を実施していき、きれいな村作りに貢献していきたいと思います。





PTA地区懇談会を終えて

10月21日(金)に札幌で、24日(月)には留寿都高校を会場にPTA地区懇談会を実施しました。懇談会前半では学校生活の様子、学習活動・行事、進路状況、寮生活など、各担当教員からの説明を行い、その後、各学年担任と個別懇談を行いました。

懇談会には、ご多用にもかかわらず、各地から多くの保護者の皆様にお越しいただきまして誠にありがとうございました。この懇談会に限らず、何かお問い合わせ等ございましたら、ご連絡をいただきたいと思います。

日本学校農業クラブ全国大会(北陸大会)

10月25日(火)~27日(木)に福井県・石川県で開催された日本学校農業クラブ連盟全国大会(北陸大会)に参加してきました。今年は、農業鑑定部門の生活コースと園芸コースへ本校から2名が出場し、日頃の学習の成果を発揮できるよう取り組んで来ました。残念ながら入賞することはできませんでしたが、この経験をこれからの学校生活や進路へ生かせるよう取り組んで行きたいと思います。





一日体験入学

10月28日(金) 今年度2回目となる一日体験入学を実施しました。体験には石狩、 胆振、後志の各方面から中学生、保護者の皆さんが参加し、本校の学校紹介、生徒会農業 クラブによる行事説明、寮などの施設説明、 そして農業・福祉の授業を体験していただきました。体験学習に参加された生徒の皆さんは、積極的に各コースの体験に取り組んでいました。(学校説明の様子→)



1(火)	介護ロボット講習	18日(金)	救命講習(2・4年)
3日(木)	文化の日(登校日)	21日(月)	教育相談週間(2年)
7日(月)~ 11日(金)	見学旅行(2年)	23日(水)	勤労感謝の日(登校日)
7日 (月)	教育相談週間(3年)	24日(木)	校内実績発表大会
14日(月)	振替休業(11/3分)	25日(金)	振替休業(11/23分)
16日(水)	人権に関する講話	28日(月)~30日(水)	後期中間考査